
N i e d e r s c h r i f t 

Über eine Sitzung des Ausschusses für Soziales der Gemeinde Wees 

am Donnerstag, den 22. Februar 2018 um 19.30 Uhr 

in der Gaststätte „Thessaloniki“, Birkland 1, Wees 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die Vorsitzende 

 

2. Genehmigung des Protokolls vom 04.09.2017 

 

3. Bericht Seniorenbeirat 

 

4. Jahresbericht Verwaltung Blockhaus 

 

5. Zustand Blockhaus 

 

6. Neuanschaffung von Bänken in der Gemeinde 

 

7. Spielplatz Grönholm / Marrensmoor 

 

8. Verschiedenes 

 

Anwesende: 

seitens des Ausschusses: 

Vorsitzende Petra Neuhaus 

Stellv. Vors. Roswitha Weinrich-Mohr 

Ausschussmitglied Ute Bewernick  

Ausschussmitglied Annette Clausen 

Ausschussmitglied Niels Wolfsdorf 

Bgl. Ausschussmitglied Peter Hülse 

Bgl. Ausschussmitglied Hans-Peter Siebert 

Bgl. Ausschussmitglied Jan Lücke 

 

Entschuldigt fehlt: 

Ausschussmitglied Vinzenz Andersen 

 

Seitens der Gemeindevertretung: 

Bürgermeister Michael Eichhorn 

Gemeindevertreter Patrick Nissen 

Gemeindevertreter Joachim Pahl  

Gemeindevertreter Claus Mangelsen 

Gemeindevertreter Hans-Jürgen Adrian 
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als Gäste: 

Frau Ilse Simonsen – Seniorenbeirat 

Herr Detlev Neuhaus – Verwaltung Blockhaus 

 

seitens der Verwaltung: 

VA Christel Petersen – Protokollführerin 

 

Beginn:  19.30 Uhr 
Ende:   20.20 Uhr 
 
Zu Punkt 1 der Tagesordnung: 

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die 
Vorsitzende 

  
Die Ausschussvorsitzende begrüßt die Ausschussmitglieder, die Gemeindevertreter, die 
Gäste sowie 3 Zuhörer. Sie stellt fest, dass gegen Form und Frist der Einladung keine 
Einwände erhoben werden und dass der Ausschuss für Soziales beschlussfähig ist.  
 
Die Vorsitzende stellt den Antrag auf Erweiterung des Tagesordnungspunktes 7 um 
das Thema Spielplatz Marrensmoor.  
 
Einstimmiger Beschluss: 
Der Tagesordnungspunkt 7 wird um das Thema Spielplatz Marrensmoor erweitert. 
 
Zu Punkt 2 der Tagesordnung: 

Genehmigung des Protokolls vom 04.09.2017 

Einstimmiger Beschluss: 
Das Protokoll der Ausschusssitzung vom 04.09.2017 wird genehmigt.  
 
Zu Punkt 3 der Tagesordnung: 

Bericht Seniorenbeirat 
 
Frau Simonsen berichtet über die Arbeit des Seniorenbeirates und die an den Beirat 
herangetragenen Fragen einiger Senioren. 
Am 21.02.18 fand das Verspielen mit vorheriger Fragestunde statt. Es nahmen 25 Personen 
teil. Dies war trotz vieler Erkrankungen ein gutes Ergebnis. Ein Computerkurs mit 
11 Teilnehmern findet statt. Die Sommerfahrt des Seniorenbeirates befindet sich in der 
Planung.  
 
An den Seniorenbeirat wurde die Frage nach einem Geh- und Radweg entlang der Straße 
Ulstrup – Glücksburg herangetragen. Es wird darüber diskutiert mit dem Ergebnis, dass die 
Zuständigkeit für diese Straße nicht bei der Gemeinde liegt. Es wird begrüßt, wenn die 
Initiative zur Schaffung des Radweges vom Seniorenbeirat ausgehen und evtl. über den 
Landesseniorenbeirat Unterstützung finden würde. Evtl. wäre auch eine Planung über 
„Schulweg“ möglich.  
 
Von den Senioren wurde die Frage nach einer Mitfahrerbank gestellt. 
Frau Neuhaus erläutert hierzu, dass eine Bank bestellt wird für 5 Mitnahmeorte. Es stellt sich 
die Frage nach der rechtlichen Absicherung. Hierzu wird erläutert, dass die Absicherung 
ganz normal über die Haftpflichtversicherung gegeben ist. 
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Weiter wird nach dem Stand der Einrichtung von öffentlichen Toiletten gefragt.  
Hierzu wird erläutert, dass ein Beschluss vorliegt, der aussagt, dass bei Veränderung der 
Geschäfte im Zuge der Umbauten öffentliche Toiletten eingerichtet werden sollen.  
 
Ebenso haben einige Senioren bemängelt, dass zwar die Gehwege geräumt und gestreut 
werden, ein Überqueren der Straße im Gebiet der Geschäfte schwierig ist, da die Straße 
nicht immer gestreut wird.  
Hierzu erläutert Bürgermeister Eichhorn, dass nicht immer alle Straßen früh gestreut sein 
können. Der Räumdienst reagiert leider nicht immer prompt. Außerdem ist die Räumung 
auch sehr kostenintensiv. Es wird der Vorschlag gemacht, dass evtl. eine Art „Übergang“ an 
einer Stelle vom Gemeindearbeiter gestreut werden könnte.  
 
Eine weitere Frage an den Seniorenbeirat betrifft die Bedarfsampel an der Nordstraße. Diese 
Ampel wird wohl häufig übersehen, was schon zu „Beinah-Unfällen“ geführt hat. Es kommt 
zu einer Diskussion. 
 
Einstimmiger Beschluss: 
Die Angelegenheit wird an den Bauausschuss verwiesen.  
 
 
Dann wird noch bemängelt, dass die Straßenschilder sehr verschmutzt seien. Herr Pahl 
schlägt vor, dass diese im Rahmen der Dorfreinigung mit gereinigt werden können.  
 
Zu Punkt 4 der Tagesordnung: 
 Jahresbericht Verwaltung Blockhaus 
 
Herr Neuhaus berichtet, dass im Jahr 2017 48 kostenpflichtige Buchungen mit einem 
Ergebnis von 2.590,-- € erfolgten. Das sind 720,-- € Mehreinnahmen gegenüber dem 
Vorjahr. Weiterhin gab es kostenfreie Buchungen durch Vereine wie die Landfrauen und 
andere.  
Die Gäste äußern sich positiv über die Räumlichkeiten und das Ambiente. 
 
Einige Mängel vom Vorjahr sind noch nicht beseitigt. Aufträge z. B. für das Podest sind 
jedoch erteilt.  
 
Es wurden Zerstörungen und Beschädigung am Blockhaus und am Kletterturm festgestellt, 
die teilweise beseitigt werden konnten (Graffiti). Die Beschädigungen wurden zur Anzeige 
gebracht. 
Am Kletterturm wurde innen ein Stück herausgebrochen, sodass Verletzungsgefahr besteht. 
Kostenvoranschläge für die Beseitigung werden eingeholt.  
Die Heizung war häufiger defekt. Hier wurde ein größerer Druckbehälter eingebaut und 
seitdem läuft die Heizung fehlerfrei.  
 
Für 2018 liegen bereits 9 Buchungen vor. 1 Feier hat schon stattgefunden. Herr Neuhaus 
sieht die Nutzung für 2018 positiv.  
 
Die Vorsitzende dankt für den Vortrag.  
 
Zu Punkt 5 der Tagesordnung: 
 Zustand Blockhaus 
 
Zwei Zaunfelder – gelb – sind defekt. Diese kosten laut Angebot 65,-- € pro Stück. Diese 
werden angeschafft.  
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Weitere Reparaturarbeiten werden durch die Firma Bewernick ausgeführt.  
 
Zu Punkt 6 der Tagesordnung:  
 Neuanschaffung von Bänken in der Gemeinde 
 
In Zusammenarbeit mit dem Seniorenbeirat sollen im April/Mai 6 Bänke aufgestellt werden. 
Folgende Standorte sind vorgesehen: 

1) 1 Bank in Wees, Dorfstraße am Wendekreis  
2) 1 Bank in Wees-Bahnhof 
3) 1 Bank Oxbüll-Süd, Süderfelder Straße 
4) 1 Bank Oxbüll-Nord am Windrad 
5) 1 Bank Ulstrup Hauweg 
6) 1 Bank am Kolk 

Einstimmiger Beschluss: 
Es werden 6 Bänke angeschafft und aufgestellt. 

 
Zu Punkt 7 der Tagesordnung: 

Spielplatz Grönholm 
 

An Frau Neuhaus wurde herangetragen, dass das Grundstück neben dem Spielplatz mit 
Stacheldraht eingezäunt wurde. Eltern haben Angst vor Verletzungsgefahr. Es wird zur 
Diskussion gestellt, mit dem Ergebnis, dass es durchaus das Recht des Landwirtes ist, sein 
Grundstück so einzuzäunen. Der Spielplatz ist mit einem Holzzaun versehen, der sich auf 
der Grundstücksgrenze befindet. Es ist an die Aufsichtspflicht der Eltern zu appellieren und 
auch müssen die Kinder lernen, dass es Einfriedigungen gibt, die u. U. gefährlich sein 
können. Man ist sich einig darüber, dass alles so bleiben soll wie es ist. 
 
Einstimmiger Beschluss: 
Die Anfrage wird niedergelegt.  
 
Zu Punkt 7 der Tagesordnung: 

Erweiterung um den Punkt Spielplatz Marrensmoor 
 

Es geht um die Mängel der Fallmatten und der angepflanzten Büsche. Herr Bürgermeister 
Eichhorn führt aus, dass ein Besichtigungstermin für die Klärung der Angelegenheiten für 
den 08.03.18 um 9.30 Uhr festgesetzt ist. Das Ergebnis soll abgewartet werden.  
 
Zu Punkt 8 der Tagesordnung: 
 Verschiedenes 
 
Frau Neuhaus berichtet, dass am 10.02.18 im Dänischen Versammlungshaus in 
Zusammenarbeit mit dem Dänischen Verein und der Gemeinde ein Kinderfaschingsfest 
stattgefunden hat. Dieses war sehr schön  und sie hofft, dass es im nächsten Jahr wieder 
stattfindet. 
 
Frau Neuhaus bedankt sich bei den Mitgliedern des Ausschusses für Soziales für ihr 
engagiertes und loyales Verhalten und für alles Geschaffte in der Amtszeit. 
 
 
gez. Petra Neuhaus      gez. Christel Petersen 
_________________________    __________________________ 
Petra Neuhaus      Christel Petersen 
Ausschussvorsitzende     Protokollführerin 


